
 
 

RELATÓRIO 

1º Ciclo de Debates Sobre Cotas para a Pesca de Lagosta no Brasil 

Data: 21 a 23 de agosto de 2019 

Local: Fortaleza-Ceará 

 

O ciclo de debates partiu do encaminhamento feito durante a 11º Reunião do CPG, após 

representantes de pescadores de barcos à vela mostrarem-se contra o estabelecimento de uma 

cota para a pescaria de lagosta. Após diversas discussões, ficou estabelecido que fossem 

promovidos seminários para debater sobre o sistema de cotas com as comunidades pesqueiras 

e CeDePesca se disponibilizou a participar das palestras. 

No evento, estavam presentes os movimentos sociais da pesca e instituições dos pescadores 

artesanais, ONGs, pesquisadores e o Coletivo Nacional da Pesca e Aquicultura (CONEPE). Além 

da Associação de Pescadores de Santa Catarina que relatou sobre o sistema de cota implantado 

para tainha em 2018. Foram realizadas algumas apresentações e o CeDePesca explanou sobre 

o procedimento para realizar a avaliação dos estoques e explicou a importância da adoção de 

medidas que visem sua recuperação. Entre elas, a adoção de uma cota. A apresentação foi 

super produtiva e pode-se observar que as lideranças e pescadores estavam mais abertos e 

tranquilos para discussões sobre o assunto. 

O último dia do evento foi para discussões internas entre as lideranças presentes e estes 

aprovaram a recomendação de establecer um limite de captura sustentável para a pescaria da 

lagosta.  

Ainda estão previstos outros seminários até o final do ano, incluido pescadores de outros 

estados. 


